

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 5.131

Palma de Mallorca.—Miércoles 22 de Diciembre de 1937 2.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

En el sector de Teruel, nuestras tropas han proseguido su avance, habiendo ocupado la posición de Los Morrones, rechazando los contraataques enemigos y destrozando tres tanques

En un libro, "La España del mañana", que publicará el Caudillo, se pone de manifiesto el carácter de totalidad nacional de nuestra lucha, que es lucha entre el bien y el mal

La frontera franco catalana ha sido cerrada; ello se relaciona con una rebelión que parece ha estallado en Gerona.—El Dr. Marañón ha tomado parte en un acto de adhesión a la España Nacional, celebrado en París.—Los obreros catalanes no producen porque no comen

LAS TROPAS JAPONESAS SE HALLAN A 20 KILOMETROS DE CANTON

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 21

Nuestras tropas, en el sector de Teruel, han proseguido su avance, ocupando la importante posición de los Morrones y rechazando brillantemente todos los contraataques que el enemigo ha efectuado, destrozándole 3 tanques.

Salamanca, 21 de diciembre de 1937.—II Triunfal.

De orden de S. E.

El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

La guerra en China

Ha muerto un general japonés

Tokio.—Según informes recibidos de esta capital el Jefe japonés Popeya que mandaba una de las columnas del sector de Nankin fué herido, en los últimos combates por un caso de metralla, falleciendo poco después en el mismo campo de batalla.

Bombardeo de Kieng Sit

Canton.—Noticias recibidas del Cuartel General chino confirman que la capital de Kieng Sit fué bombardeada varias veces por los aviones japoneses quedando destruida casi por completo la población. La evacuación de la capital se está realizando rápidamente.

Un desembarco con vistas a ocupar Canton

Shanghai.—Se prepara un desembarco en Canton y se asegura que el mando japonés ha dispuesto la ocupación de Canton a la mayor brevedad.

Está ardiendo Sung Tao

Hang Keu.—Se reciben noticias de que la ciudad de Sung Tao está ardiendo por catorce sitios a la vez; el incendio es enorme y las llamas alcanzan varios centenares de metros de altura el incendio se ha propagado a los barrios obreros que arden en su totalidad. Varios aviones de reconocimiento japoneses efectuaron algunos vuelos sobre la capital, pero la observación fué deficiente a causa de la altura a tenían que volar los aparatos por el calor de las llamas.

Los aviones japoneses no arrojan ninguna bomba sobre la ciudad pues esta está convertida en un brasero.

El jefe de las fuerzas aéreas japonesas ha sido destituido

Tokio.—En los círculos bien informados nipones se confirma la noticia de que el Comandante de las fuerzas aéreas de la Marina de Shanghai ha recibido orden de regresar a Tokio con ocasión del hundimiento del cañonero norteamericano «Panay» que, como se sabe, fué provocado por las bombas de la aviación nipona.

Se afirma que esta medida supone el más grave castigo que se pueda infligir a un oficial de la marina japonesa.

Preocupación en Inglaterra; la entrevista Eden-Corbin

Londres.—La prensa británica sigue muy preocupada por los acontecimientos del Extremo Oriente.

En un artículo del redactor diplomático del gobierno británico el *Daily Mail* escribe que el gabinete británico no desea causar provocaciones inútiles en la situación actual, pero si los intereses británicos son amenazados otra vez, se verá obli-

gado a hacer una demostración naval.

Por ahora esto no es más que un proyecto y espera que no habrá que llevarlo a la práctica. Como los Estados Unidos tienen pocos intereses la Gran Bretaña habrá de resolver por sí sola todos los incidentes que se presenten.

Cuando la visita de Mr. Eden a Mr. Corbin, el primero mencionó la posibilidad de la Gran Bretaña de mandar una gran parte de la escuadra que tiene en el Mediterráneo al Extremo Oriente y Mr. Corbin le contestó que en tal caso, el gobierno francés estaría dispuesto a encargarse él solo de la vigilancia del Mediterráneo.

El avance japonés hacia Hang Keu

Shanghai.—Cuatro columnas de tropas japonesas se dirigen actualmente hacia Hang Keu.

Las vanguardias de una de ellas se encuentran ya a veinte kilómetros de dicha ciudad.

El general Matsui ha hecho unas declaraciones anunciando la fecha de la llegada a esta ciudad y entonces tal vez el gobierno chino se dará cuenta de que le conviene laborar con el Japón para proseguir sus operaciones hasta que el gobierno chino deje de ofrecer resistencia.

Por otra parte el ministro de Finanzas chino ha declarado que la parte más rica del país ha caído en manos del enemigo pero que el gobierno chino a pesar de ello continuará luchando.

Ha insistido además en que la paz es por el momento imposible.

Bombardeo de Annoy

Hong-Kong.—Ocho barcos de guerra japoneses han bombardeado el puerto de Annoy.

El ataque lo llevaron a cabo desde la base naval de Ku-Hei, en donde se hallan concentrados 38 barcos japoneses.

Annoy fué bombardeado por aire, pero se calcula que han sido muchos los daños causados.

Las tropas niponas a 20 kilómetros de Cantón

Shanghai.—Los japoneses han avanzado ya hacia Cantón, ciudad de la que se encuentran a 20 kilómetros.

Las fuerzas chinas se retiraron a posiciones de retaguardia.

Los medios oficiales chinos dicen que la caída de Nankin fué debida a las fuerzas navales japonesas.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio porque no entregas voluntariamente todo el oro que tengas, si es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

UN LIBRO DEL CAUDILLO

"La España del mañana"

«Todo el pueblo español es el que mantiene la lucha».—«Nuestra sublevación no es una lucha de clases. Es una lucha entre el bien y el mal.»

Roma.—El general Franco publicará dentro de breves días un volumen titulado «La España del mañana». El libro sale en la colección de cuadernos del Comité de Acción, de la Universidad de Roma.

Un capítulo, que corresponde al epígrafe «Carácter y sentido del alzamiento», ha sido publicado por el «Corriere della Sera».

El general Franco dice: Todo el mundo sabe que no he iniciado el movimiento para satisfacer mi ambición política. La política no me ha interesado nunca. Jamás pensé en apoderarme del Poder supremo de la nación. Si junto con mis camaradas levanté la bandera nacional, lo hice como patriota y como soldado.

No hay Ejército que luche él solo. Nuestra revolución hubiera fracasado desde el primer día, merced a la falta de interés y a la hostilidad de la población civil, hubiese sido una simple sublevación militar. Sin embargo, los rojos lo han dicho así en sus propagandas, pintando la sublevación con colores que no corresponden a la realidad. De ahí el engaño de esos países extranjeros con respecto al carácter y a los fines de nuestro movimiento. En tales Estados se asegura que únicamente las clases privilegiadas de España, los burgueses, los ricos y el clero son los que apoyan nuestro movimiento. En tales países se nos considera enemigos del pueblo. Y, sin embargo... el pueblo español, todo el pueblo español es el que mantiene la lucha. Nos apoya a nosotros porque sabe que constituimos el instrumento seguro de su liberación. Pueblo son aquellos setenta mil campesinos que en julio de 1936 acudieron espontáneamente a ponerse a las órdenes del general Mola. Y los requetés y los falangistas y los voluntarios de Renovación Española y Acción Popular ¿no representan también elementos del alma nacional? La propaganda roja puede decir lo que quiera; pero es evidente que toda la población civil se ha manifestado espontánea-

mente para ponerse a nuestro lado, sin distinción de clases, sexo o edad.

En el momento de guerra, los aristócratas de las más nobles familias están unidos a los campesinos y proletarios de la ciudad. El intelectual universitario hace vida de camarada con el burgués modesto y empleados y obreros. Hasta los sacerdotes, que por su sagrado ministerio no pueden ser combatientes activos, demuestran su entusiasmo y su valor dando los auxilios espirituales a quienes los necesitan en la misma línea de fuego.

España es país de gestas heroicas y grandezas épicas. Es madre de ascetas y de don Quijote. Es ella quien suministra este alimento y nos infunde fuerza continua. Nuestra sublevación no es una lucha de clases. Es una lucha entre el bien y el mal. Es el despertar de un pueblo que no se conocía a sí mismo, ni se sintió amenazado por la fuerza oculta de la revolución y que se abandonaba a los proyectos criminales de los comités extranjeros. Estos destruyeron lo más noble y lo más espiritual que existía en nuestra vieja tierra... Aquí no había libertad, subyugada por el libertinaje de los partidarios del Gobierno. No había igualdad, porque la destruyeron los que desde el Gobierno se declaraban beligerantes. No había fraternidad, porque ésta era desmentida a menudo por los asesinatos de los hombres políticos de la oposición, llevados a cabo con la aprobación y complicidad de las autoridades del Gobierno. Sin que se comunicara a los órganos constitucionales, ni apareciese nada en las leyes constitucionales, se celebraban acuerdos secretos con Gobiernos extranjeros. Cuantos representan un valor espiritual y moral y no se sujetaban al carro de la revolución moscovita eran perseguidos sin tregua. Esto era lo que había en España.

UN NUEVO MINADOR NACIONAL

Ha sido botado el "Neptuno"

Ayer fué botado al agua en 45 segundos. Un periódico gallego publica una información interesantísima de la botadura del nuevo minador Neptuno, efectuado en el Ferrol. Sin música, sin griterío, sin taponazos de champán, sin madrina, en silencio fué botado el barco, pero antes fué bendecido por un padre franciscano vestido simplemente con el severo ropaje monacal. El acto de la botadura fué dirigido por el Ingeniero Jefe de la Sociedad Española de

construcciones navales y el ingeniero constructor del astillero; el buque se deslizó suavemente de modo majestuoso y magnífico. Copiamos un detalle curioso y es que el Neptuno es el cuarto y último de los minadores que se ha botado y la velocidad con que se ha llevado a cabo la operación ha sido mayor que la de sus tres predecesores, el Júpiter, el Vulcano y el Marte. Desde el instante de ponerse en movimiento hasta quedar totalmente a flote, han transcurrido 45 segundos. Otro detalle curioso del Neptuno es que es el primer buque que entra en el mar Español saludando a la romana.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

Tu tienes este hogar que es gozo y emoción en los días sagrados de Navidad, porque te lo defienden los soldados de España. Si no has contribuido a que ellos tengan en tan señaladas horas un recuerdo e ilusión de hogar, no eres digno de conservar el tuyo.

Hacia el ocaso

de la España roja

Esfuerzos desesperados del triunvirato Azaña-Negrín-Prieto, para impedir el desastre

III
Mientras tanto que el gobierno rojo se impone por el terror y el Presidente de la República descansa en Murcia en una finca que fué de La Cierva: que están tramando Negrín, Prieto y Comorera, agentes principales de Stalin?

Por soberbios y reacios que sean a todo sentimiento bueno, no hay que creerlos sordos para no oír el estruendo de su fracaso, crecido más y más de cada día: La tormenta asoma ya por el horizonte.

No hay más que una solución. Intentar que el Generalísimo acepte pactar con ellos y así salvar sus vidas y, sobre todo, sus fortunas, aumentadas considerablemente durante la guerra.

¿Dura labor para un comisario! ¿Quién será el hombre de esta empresa?

Hay para todos ellos un nombre y es el de Companys, presidente sin presidencia de la Generalidad, primero muerta por los anarquistas y luego enterrada con la llegada del Gobierno de Valencia, que fué a Barcelona no tanto por el miedo de ver cortadas sus comunicaciones por las tropas nacionales sino más bien por el temor a que Cataluña pactase la paz desentendiéndose del Gobierno central.

Entonces fué cuando el hijo de Luis Companys se vió de pronto atacado por una enfermedad súbita e improvisada en Bruselas, donde reside.

No tratemos de indagar el motivo de este destierro voluntario del hijo del Presidente de la Generalidad. Tal vez viniéramos a dar en la misma razón que llevó a este padre previsor a colocar hace unos meses en un Banco de Bruselas también su pingüe fortuna.

Con este pretexto se organizó el viaje, y después de tantear el terreno en Toulouse, Companys se fué a Bruselas y luego a París.

Al volver el embajador a Barcelona con el más rotundo fracaso en la gestión y las manos totalmente vacías de éxitos, el Gobierno se empeñó en desmentir el proyecto, pero es sobrada insulsa la maniobra para engañar a la gente.

Resumamos ahora brevemente los diversos elementos de resistencia de los gubernamentales.

Desde el punto de vista militar: el General Franco lleva 18 meses contando por victorias las batallas.

La moral de las tropas rojas es desastrosa. Y el estado de la retaguardia podemos resumirlo así: siete décimas partes se pronuncian abiertamente por Franco, dos quieren la paz venga de donde venga...

Situación financiera: Las cajas del Estado están vacías. No queda nada del Tesoro del Estado que se llama a sí mismo republicano.

Situación económica: hambre y miseria. En el Hospital General de Barcelona hace un mes que se han suprimido los planes de alimentación especiales. Durante dos días los enfermos no tomaron más que comida en frío por falta de carbón. En el Hospital Militar y en sus treinta dependencias anejas no se pueden hacer las curas por falta de alcohol, gases y antisépticos.

Situación política: Una lucha in-

testina agravada de día en día bajo la influencia de Moscú. Los anarquistas, juzgados sumarisimamente y ejecutados por los esbirros de Stalin desde que se decidieron a actuar, dicen a pulmón lleno que, derrotados en el terreno revolucionario, prefieren la dictadura de Burgos a la de Moscú; o sea, en sus propias palabras: «la dictadura de las botas que la de los escándalos».

Los catalanes, por otra parte, celosos de su autonomía, no dejan de conspirar contra el Gobierno de la República roja.

Situación Internacional: abandonada de todas las naciones del mundo, a excepción de Méjico anarco-comunista, en breve la España roja se va a quedar completamente solitaria y abandonada: la misma Rusia soviética, justamente preocupada por la guerra chino-japonesa, trata de sacarle la espina en un juego donde su diplomacia, falta de espíritu psicológico, ha sufrido un fracaso rotundo.

Por todo esto, ¿facil les vislumbrar por qué el gobierno de Azaña decidió enviar a Companys a intentar un pacto con el Generalísimo.

Pero éste, seguro de su victoria, consciente de los esfuerzos de los nacionales, se mostró inabordable y declaró que «todo pacto con los rojos sería una traición».

Un pacto era la única salvación de Azaña, Prieto y Negrín, pero ante el fracaso de su tentativa han buscado otra tabla salvadora que ha sido aparentar ante las naciones democráticas que los comunistas no pintan nada en el Gobierno.

A este fin, se está presionando continuamente sobre los ministros de Instrucción y Agricultura, Hernández y Oribe, respectivamente, ambos comunistas, para que dimitan sus cargos.

Así Tarradellas, Consejero de Hacienda de la Generalidad, sería nombrado sustituto de Hernández en el Gobierno central, y su vacante en el de la Generalidad sería cubierta por Barrera, secretario de «Esquerda Catalana» y durante mucho tiempo Consejero de Trabajo de la Generalidad.

Desgraciadamente para los rojos, tal burda maniobra no engañó a nadie y mucho menos al Generalísimo. Europa sabe hoy muy bien a que atenerse.

Moscú eligió a Castilla como campo de experimentación del comunismo en Occidente.

El ensayo le ha salido mal. Ahora quisiera mudar el decorado y mudar el convencimiento de toda Europa. Vana idea.

Está demasiado comprometido en la suerte de Moscú el triunvirato Azaña-Negrín-Prieto para fiar de su arrepentimiento. Hay en España demasiados agentes del Kremlin para poderse confiar en su nueva política.

Y si Francia quiere considerar el problema objetivamente, no hay duda que, mirando el interés nacional y en buena lógica democrática, debe alejarse de todos los gobiernos terroristas, que después de haber malbaratado el ahorro francés en Rusia, voluntaria y eficazmente, destruyen la industria y los intereses franceses en España.

(De «Le Petit Marseillais» 28 y 29 —XI—37).

CRONICA DE GUERRA

La lucha en el sector de Teruel

La contraofensiva nacional.—Detalles de la lucha.—Teruel la "conquistada" sigue siendo de España

Teruel.—Ayer y hoy los rojos solamente han atacado en los alrededores de Teruel; durante el día de ayer lo hicieron en grandes oleadas pero no consiguieron quebrar el heroísmo admirable de los defensores de Teruel; cayeron a miles bajo el fuego implacable de nuestros hombres que hicieron una mortandad horrorosa en las filas apretadas de los que querían tomar nuestras posiciones a fuerza de sangre; ni así lo consiguieron. Terminó el día de ayer y no habían avanzado un solo paso y entonces la desesperación de los jefes rojos se convirtió en locura furiosa y lanzaron a sus hombres al asalto de las posiciones nacionales bajo la luz de los proyectores que iluminaban el campo que aparecía como visión horrorosa de muerte y sangre. ¿Cuántos cayeron allí por su empeño inútil y suicida de acercarse a Teruel y hoy por cinco veces han intentado asaltar a nuestras posiciones; por cinco veces han retrocedido a sus guaridas con ojos de fiebre y espanto; hasta por tres veces se han relevado los atacantes con otras tropas de refuerzo al ver que los batallones que habían probado fortuna habían caído bajo el plomo nacional la casi totalidad de sus efectivos. Todo ha sido inútil y al llegar la noche el enemigo no ataca ya, no hay proyectores. Ante nuestras posiciones no se ven más que cadáveres.

Los combates se desarrollan a lo largo de una línea de frente de cerca de cuarenta kilómetros y así lo ha querido el Mando Nacional y los rojos pese a su alarde ofensivo tienen que aceptar la lucha donde se les ha presentado. Pues bien exceptuando las posiciones situadas en el sector de la capital, en el resto de la línea atacan las fuerzas nacionales—los rojos se defienden como pueden—y avanzan; avanzaron ayer de modo notable venciendo una resistencia obstinada, en asaltos en algún caso

a la bayoneta de heroísmo escalofriante; han avanzado hoy más todavía porque la resistencia enemiga va pulverizándose y por el contrario nuestro empuje es cada vez mayor. No es oportuno todavía marcar la línea de dirección de nuestra contraofensiva, pero sí se puede decir que por cuatro puntos distintos atacan las columnas de España y se puede decir también que están sin salida posible encerrados en el vértice de una «V» formada en un alarde de estrategia genial, importantísimas fuerzas enemigas que tendrán que morir o buscar la salvación en una huida desalentada. También han caído en nuestras manos una serie de alturas que completan el enlace, con las fuerzas que ahora atacan la vanguardia y retaguardia de los núcleos marxistas opositores al suicidio y que están cayendo en masa. Una importante vía de comunicación en la que un grupo enemigo puso su planta el jueves pasado ha quedado a espaldas de nuestros soldados; tres tanques enemigos han ardió hoy y las cenizas de sus hierros retorcidos han ido a juntarse con el montón trágico de los dos mil cadáveres, cuya sangre se ha unido a la nieve que empieza a fundirse bajo la caricia de los rayos de sol. Han atacado 70.000 hombres en esta ofensiva que tanto recuerda la de Brunete y en ella han tomado parte lo mejor de sus contingentes las brigadas de Lister, El Campesino y Lincoln, por cierto que esta última ha tenido que ser retirada a retaguardia porque ha perdido el sesenta por ciento de sus efectivos; pues bien ante la contraofensiva nacional retroceden, su paso hacia atrás ha sido hoy ya más rápido que ayer y no tardará en convertirse en carrera desalentada. Mientras tanto en Teruel, la conquistada, sigue más firme que nunca la Bandera bicolor. ¡¡Esta es ESPAÑA!!

El desarrollo de los combates del sábado y del domingo.—La defensa heroica hecha por soldados y falangistas.—La actuación de la aviación

A través de un frío temporal de agua y lluvia, he llegado al frente de Teruel hace solo dos días, cuando el enemigo estaba en pleno ardor ofensivo; la madrugada del sábado la nieve y la ventisca hicieron que la temperatura descendiera a 8 grados bajo cero, temperatura que como se verá bastaba por sí solo para acabar del ánimo; pero nuestros muchachos, el ánimo más templado y con todo el entusiasmo han luchado aún en aquella atmósfera de frío intenso; que se tenga muy en cuenta que nuestros soldados llevan 72 horas sin dormir peleando contra un enemigo que hasta hace unas horas acosaba con violencia; bien probado tienen su temple los soldados de España, para quien los ha visto con sus capotes cubiertos de nieve, y luchando con toda su abnegación y heroísmo sin defallecer ni un instante; un ejército compuesto de estos soldados triunfará siempre en todas las batallas y sobre todos sus enemigos.

El sábado y el domingo el tiempo se ha mostrado propicio; ha lucido el sol durante el día resultando muy agradable la temperatura, porque ni siquiera soplaban el viento; y decimos durante el día, porque las noches continúan siendo muy duras.

Teruel en estas horas heroicas pregonaba una vez más su firme propósito de no dejarse morder por el marxismo, que en grandes masas intentó hollar; Teruel que estaba tan cerca del frente era el objetivo codiciado de los rojos, así el jueves intentaron una nueva maniobra ofensiva y para ello movilizaron y pusieron en marcha todo el aparato bélico rojo, efectuando un ataque sin precedentes. Empleó más de 50.000 hombres y un centenar de carros rusos; el mando marxista con esta ofensiva tan briosa pretendía cortar la carretera de Teruel con Zaragoza, cosa que impidieron las tropas nacionales, haciéndoles una gran carnicería. Frente a nosotros teníamos las 3 divisiones de más prestigio del ejército rojo, «Lister», «Campesino» y el «Carbón», además otras columnas de hierro y de otras denominaciones probablemente sacadas del sector de Aragón; estas mismas fuerzas fueron las que se presentaron aparatosamente frente a nuestras líneas de Fuentes de Ebro, pero hubieron de retroceder, porque se encontraban con una verdadera lluvia de metralla; pues bien todo este ejército marxista a favor de la noche se escurrió por entre las barrancadas que separan nuestras posiciones y otras divisiones avanzaban por Cerro Gordo apoyados por más de una docena de tanques; nuestros soldados con una bravura y un entusiasmo indescriptible les recibieron con una lluvia de metralla contentiendo la avalancha roja que creía facta presa la conquista de Teruel; otra masa avanzaba desde Rubiales, precedida por 30 tanques rusos y una elevada masa de armas automáticas; más tarde la presión enemiga se generalizó en el frente de Teruel por Villaestar; y finalmente todo el frente de Teruel

era un inmenso volcán de fuego en el que se combatía duramente; nuestras ametralladoras y cañones se pusieron al rojo, clareando las filas enemigas, pero los rojos decididos a jugárselo todo en esta ofensiva opusieron tenaz resistencia, por lo que se tuvo que llegar al empleo de las bombas de mano; los soldados y falangistas briosamente defendieron la tierra que pisaban y cada salto enemigo era rechazado por nuestros soldados con bombas de mano.

Ya otras veces el mando marxista había organizado otras ofensivas sobre Teruel, pero siempre se había en contrato con la barrera que le ofrecían los pechos de nuestros muchachos; Teruel ha escrito páginas de heroísmo, porque los rojos habían instalado potentes bocas de artillería que han descargado sobre la ciudad centenares de granadas.

En esta ocasión pretendieron romper la línea fortificada en la que siempre encontraron la oposición decidida y firme de los bravos defensores de la ciudad, pues bien, estos mismos no solo han contenido con ímpetu a los marxistas, sino que además les causaron grandes estragos.

Pasados los primeros momentos en los que nuestros muchachos tuvieron que luchar solos sin el apoyo de la artillería ni de la aviación, se pusieron impermeabilizar las infiltraciones marxistas y nuestras tropas pasaron inmediatamente a efectuar diversos movimientos ofensivos; potentes columnas maniobraban a todo lo largo del frente, preparando nuestra contra-ofensiva cuyos brillantes resultados estamos recogiendo día a día.

El primer día los rojillos muy potentes se resistían a ceder sus posiciones, pero nuestros soldados con su heroísmo supieron conquistar nuevas cotas y posiciones; en las primeras 48 horas no jugó otra arma más que la infantería; la artillería y la aviación apenas pudieron intervenir a causa del mal estado del tiempo; hoy como he dicho está despejado y nuestras potentes máquinas de guerra pueden ya actuar.

Los rojos para esta ofensiva han movilizado una considerable masa de aviación que si bien los primeros días no pudo actuar por causa del temporal ha actuado algunas veces pero siempre escapando de los aparatos nacionales.

Las escuadrillas nacionales realizan numerosos vuelos de reconocimiento y bombardeo en los que se pone de manifiesto una vez más la pericia y el heroísmo de nuestros pilotos que con indiscutible maestría domina la técnica de la guerra; no es de extrañar pues que la actividad en el aire sea muy movida y no pasa hora que no se oiga por entre el cantar de las ametralladoras el zumbido de los trimotores rubricando las victorias y triunfos de nuestra infantería.

El domingo empezó la aviación su verdadera actuación; los «Martin Bombers», «Los Katiuskas», «Los Curtiss», hicieron incursiones sobre nuestras líneas, regándolas con su

metralla, todo ello con considerable masa de aviación enemiga: varios trimotores escoltados por gran número de cazas rojos; con este alarde de aviación se proponían cortar el movimiento de nuestras columnas que progresaban ganando terreno y acuciándoles por todos los flancos; las escuadrillas rojas torcieron la dirección de Teruel no sin antes arrojar varias bombas sobre Candi, sin causar bajas ni daños, a pesar de ser Candi un pueblecito sin valor militar; los aviones cambiaron de rumbo y esto fué lo que dió la victoria a nuestros antiaéreos; una de las baterías—fué una sola la que obtuvo la formidable victoria—preparó sus tiros y cuando los aviones rojos llegaron a la altura conveniente, para mejor eficacia de sus fuegos, las cuatro piezas dispararon simultáneamente. La primera descarga quedó baja y los aviones volaron por encima de la nube producida por los antiaéreos; otra descarga y pasó por encima de los aviones y transcurrido un intervalo de pocos segundos otra descarga que alcanzó de lleno a las escuadrillas marxistas; el momento fué de extraordinaria emoción y de gran belleza espectacular: una de las granadas había partido en dos piezas una «rata» que cayó incendiada; un

trimotor que había sido alcanzado por el fuego antiaéreo se tumbó y perdiendo de cada vez más altura fué a chocar con otro trimotor haciendo explosión los dos aparatos que cayeron incendiados.

Otro «rata» ruso que andaba tocado por el fuego de las baterías se veía que hacía todos los esfuerzos posibles para ir a aterrizar en territorio enemigo, pero fué a caer a unos 200 metros de la carretera de Teruel donde el fuego lo destruyó en pocos minutos; otro de los cazas al verse tocado y pretendiendo alejarse de nuestras líneas, capotó. El espectáculo, como digo, de esta gran victoria fué subrayado por nuestros soldados con vitores de entusiasmo; todos los soldados abrazaron al capitán de la batería, que fué felicitado por sus superiores.

Del mismo modo que cayeron estos que acabo de decir, cayeron 8 aviones rojos en las proximidades de nuestras líneas. En un trimotor derribado he visto a sus tres tripulantes muertos, uno español y dos rusos.

Los aviones enemigos cuando vieron que nuestros artilleros tenían tan buena puntería huyeron a toda velocidad, para no correr la suerte que ya habían corrido sus compañeros.

La guerra española desde el extranjero

Dice Sir Hopson

Londres.—La prensa de esta capital publica unas declaraciones hechas por el agente diplomático de Inglaterra en Salamanca después de visitar a las autoridades españolas. El Sr. Hopson expresa que el contacto personal con las autoridades de la España de FRANCO descartará toda posibilidad de equívocos y de mala inteligencia.

«La victoria es actualmente de Franco».—Asigura la prensa Polaca

Varsovia.—El diario «Gazeta Polska» en un artículo de fondo que publica tratando de la situación catástrofica de la política soviética, escribe: «La política internacional soviética, ha venido sufriendo durante estos últimos tiempos fracaso tras fracaso.»

«En España la victoria es actualmente de Franco. El Gobierno de Salamanca en la actualidad se halla prácticamente reconocido por gran número de naciones entre las cuales figura la Gran Bretaña, que man-

tiene con aquel contactos semi-oficiales.»

«Aun cuando la guerra continúe, el prestigio del Gobierno de Salamanca aumenta a los ojos de todo el mundo, en tanto que el de Barcelona desciende cada día más.»

Marañón toma parte en un acto de adhesión a la España nacional

París.—Se ha celebrado un importante acto de adhesión a la España nacional, en el que tomó parte el doctor Marañón, quien dijo que los nacionales defendían la cultura y la civilización contra la barbarie comunista y anarquista.

El Almirante Joubert se ha expresado en frases de elogio por la perfecta organización de nuestros servicios de nuestra retaguardia, asegurando el triunfo definitivo contra los marxistas.

El Dr. Ros ha dicho que la España nacional no solo se salvaba así misma, sino que salvaba al mismo tiempo al mundo entero de la tiranía marxista.

La situación de la España roja

La quinta columna en Cataluña

Barcelona.—La 5.ª Columna es más numerosa que nunca en Cataluña. «La Publicitat» escribe este significativo suelto: Por lo que respecta a la retaguardia, realiza tareas fascistas y precisa que todos juntos demos cuenta de ello; son más numerosos que nunca y de pronto se han puesto a actuar más fuertemente que nunca, secundándoles aquellos que se dedican a sacar provecho de la situación general y aquellos otros que han adoptado una posición cómoda diciendo: Lo que a mí me interesa es que esto se acabe pronto. El gobierno se propone ahora actuar contra estos fascizantes.

Estamos seguros de que se hallará un contingente respetable de ellos.

La Generalidad ¿come o vela por los ciudadanos?

Barcelona.—La prensa comenta en sus últimos números la deficiencia que se emplea en el servicio de alarma a la población. Cuando ha pasado el peligro, las radios lo anuncian mediante un disco que dice: Ciudadanos el peligro ha pasado, volved a vuestros hogares; la Generalidad vela por vosotros.

El buen humor de algunos ha tergiversado esta frase y cuando comienza a ser radiada van repitiendo a viva voz el disco diciendo: Ciudadanos, el peligro ha pasado, volved a vuestros hogares; la Generalidad come por vosotros.

Vidiella, jefe de la U. G. T.

Barcelona.—Ha sido nombrado jefe de la UGT, el compañero Vidiella el cual acaba de regresar de un viaje a Rusia donde ha recibido el placet de los soviets para el nuevo cargo. Vidiella ha merecido la aprobación de Moscú y ha sido nombrado para este cargo a pesar de que es casi desconocido en España.

Se ha cerrado la frontera.—Sublevación en Gerona?

Perpignan.—Desde ayer al mediodía ha quedado cerrada para el tráfico la frontera franco-catalana. Según cierta información recibida, el cierre se debe a la sublevación habida en la guarnición de Gerona, pero hasta el momento no se ha podido confirmar esta noticia.

Por un desator llegado recientemente de esta ciudad, se sabe que el domingo se celebró en Barcelona una manifestación pidiendo pan que resultó accidentada, produciéndose numerosas víctimas.

Las fábricas de municiónes no producen porque los obreros no comen

Perpignan.—Noticias recibidas de Barcelona aseguran que en la fábrica



CHARLA DEL GENERAL OVIDIO DE LLANO

¡Buenas noches señores!

Hoy, voy a hablar un poco de la situación bastante grave que atraviesa la capital roja. Madrid, se encuentra en unos momentos bastante apurados, unos momentos, en que la vida en ella es difícil, porque los alimentos y cuanto es necesario para la vida escasea mucho en la ciudad. Para probar esta afirmación voy a dar cuenta del precio de algunos de los artículos alimenticios que más se usan. Así un kilo de salmónes cuesta en la ciudad roja alrededor de unas 50 pesetas. ¡Vamos a ver, yo creo que los pescadores de gaditanos harían un gran negocio marchándose a Madrid a vender sus salmonetes. Un pollo, animal tan común en nuestra zona nacional, tiene el precio de 150 pesetas, pero hay que tener en cuenta que este objeto, ya no se encuentra en ninguna parte, no solo de Madrid, sino de la zona roja, ya que los pocos que existían han sido comidos en la ciudad barcelonesa en los banquetes dados por dirigentes rojos a los extranjeros mientras la borreguil mandada muriéndose de hambre e inanición tiene que luchar en los frentes de combate.

Además, en la zona roja no hay uada que funcione normalmente. Las organizaciones han dejado de existir, y no se produce nada, las fábricas casi todas se encuentran paradas, y los obreros no pueden por tantotrabajar, ya que los técnicos de las mismas fueron asesinados en los primeros días del Movimiento Nacional por las masas extremistas.

Sin embargo, los dirigentes rojos, aún afirman que la capital de España resistirá todo el tiempo que sea necesario y que nuestras fuerzas en modo alguno entrarán en la ciudad. Yo, a estos rojillos puedo afirmarles que Madrid caerá como una breva en nuestro poder cuando al Mando nacionalista le venga bien, Madrid será muy pronto nacionalista, mucho más pronto de lo que se esperan, ya que todos los pertenecientes a la población, están esperando ansiosos el momento de la entrada triunfal de nuestras fuerzas en la capital de la España roja.

Antes se hacía evacuar la ciudad a todas las personas pertenecientes a la población civil; pero ahora, las cosas han cambiado, de aspecto por completo. Las personas que aún se encuentran en la ciudad se dieron cuenta enseguida que las que fueron evacuadas, en lugar de ser trasladadas a lugares y ciudades del interior fueron abandonados en los campos, donde muchos de ellos murieron de hambre y frío, por eso ahora todos ellos hacen suyo el refrán que dice: «Para morir, vale más que me muera en mi propia casa.»

Además, los rojos, en los primeros momentos, en los primeros días de haber estallado el Movimiento nacional, asesinaron alrededor de 62.000 personas que han podido ser identificadas, además de otras 40 o 50.000 que no han podido ser identificadas, ya que es sabido los medios criminales que emplean los rojos españoles con los muertos, con piedras o mazazos les desfigura, destrozándole el rostro, impidiendo esto la identificación de las víctimas por ellos asesinados.

Muy pronto, cuando el Alto Mando lo indique, las fuerzas nacionales entrarán en la ciudad, en donde se pondrán inmediatamente en su ayuda, todos los hombres pertenecientes a la población civil, o esperan que se rinda la capital para que pronto los pobres habitantes de la villa castellana, se libren de una vez de la tiranía roja, que hasta los momentos actuales los ha estado esclavizando.

Además de lo que pasa en la capital española, se añade que el Gobierno rojo de Barcelona se ha creado una situación muy difícil relacionada con los gobiernos de las potencias extranjeras. Inglaterra, por ejemplo, que hasta estos momentos durante todo este tiempo que va transcurrido de movimiento nacional, se ha mantenido aparte de la cuestión, se ha decidido ahora a ponerse frente a esta canalla roja, en frente de este Gobierno que no tiene autoridad suficiente para controlar masas que desde los primeros días son los únicos que hacen y deshacen lo que les viene en gana.

No hace muchos días hablé de algunos artículos que publicaron numerosos periódicos ingleses, referentes a la situación creada en la zona roja, que por sí solo ya bastarían para hacer cambiar de opinión a cualquier gobierno, fuera lo que fuera, y que se pusiese inmediatamente en contra de estos canallescos dirigentes que forman en la zona roja española, el nefasto Gobierno rojo de Barcelona. Este Gobierno desde los primeros

días dejó que los obreros, mejor dicho, la parte movilizada de España hicieran lo que les viniera en gana, y robaran todo lo que quisieran, por eso, ahora, poco a poco, el Gobierno rojo se vé despreciado por la mayoría de los gobiernos civilizados.

Nosotros, en cambio, desde el primer día del Movimiento Nacional no robamos nada a nadie, nos aprovechamos, eso sí, del material de plomo y cobre que producían las minas para fabricar nuestros productos con que sostener la guerra contra los dirigentes del gobierno rojo y además porque casi todas las naciones europeas iban decididamente a favor de los rojos.

Ahora que he hablado de la situación porque atraviesan los rojos, voy a referirme a los combates de Teruel contados por los propios rojillos. La emisora roja de Barcelona, también muy especializada en mentiras, aunque no tanto como la famosa 1 DD, dice lo siguiente: «El ministro Indalecio Prieto ha recibido a los periodistas, comunicándoles que la ciudad de Teruel había caído en su poder.»

Yo, la verdad, no creo en estos tonterías, creo mucho más en el tesón de estos baturros, de esos aragoneses que durante tanto tiempo han sostenido cruentos combates luchando contra un enemigo que pretendía conquistar sus posiciones.

La verdad es que los rojos no tomarán nunca Teruel, como tampoco tomaron nunca Oviedo y Toledo a pesar de haberlo anunciado más de veinte veces. Pues bien, ahora a ellos les pasará absolutamente lo mismo, no hay nada que temer de estos rojillos.

Terminando su charla el general da cuenta de las operaciones registradas en el día de hoy, afirmando que continúa la progresión de nuestras fuerzas en los sectores de Teruel y que el enemigo en los ataques que efectúa contra diversas de nuestras posiciones es brillante y energicamente rechazados por nuestras heroicas fuerzas.

A continuación da algunos camelitos y la acostumbrada lista de donativos.

La muerte de Ludendorff

Su última declaración

Munich.—El último número de la revista que publicaba Ludendorff y que por una singular coincidencia salió el mismo día de su muerte publica una declaración de Ludendorff en la que dice: Estoy agradecido de todo corazón a todos aquellos alemanes o extranjeros que manifestado su simpatía con motivo de la grave enfermedad. Referente al comunicado de la prensa del 7 de diciembre sobre la visita que hizo el Führer Canciller a mi propio lecho, he de añadir que manifiesto al Führer mi más sincero agradecimiento por tal defencia; al Emperador Guillermo, mi supremo señor en la guerra mundial y al Kronprinz les he enviado por mediación de mi esposa mi más sincero reconocimiento por sus palabras de simpatía. Asimismo estoy agradecido a varios miembros del Estado. Mis partidarios saben cuanto deseo que sus simpatías hacia mí les den fuerza por seguir luchando por nuestra doctrina.

Duelo nacional

Berlín.—Los periódicos berlinenses de hoy por la mañana se ocupan casi exclusivamente de la muerte del General Ludendorff y expresan el profundo sentimiento que les ha causado su muerte, ya que ha desaparecido un gran jefe.

¡Todos los periódicos publican el manifiesto del Führer y fotografías que recuerdan al General Ludendorff en su carrera militar.

Preparativos para el entierro

Munich.—A las 8 de la mañana los restos del General Ludendorff fueron trasladados desde el hospital hasta el cuerpo del ejército de Munich.

La viudat y familiares permanecieron toda la noche en la cámara mortuoria del General que se hallaba adornada con gran profusión de flores.

Gran número de generales amigos del finado se trasladarán a Munich para asistir a las exequias fúnebres.

Ya se han hecho todos los preparativos para los funerales oficiales. Todos los tranvías y edificios públicos ondean banderas con respaldos negros.

PAPEL en bobinitas para máquinas de sumar, prevengase por una temporada. CASA MALONDRA - 78, Jaime II

TROCADERO
Día 23, JUEVES DE MODA, a las 5
FESTIVAL DE MUSICA ALEMANA

En Palma

noche, por Rado Mallorca... noche y por el micrófono de Mallorca se dirigirá a la mujer...

Comandancia General de Baleares

Proyecto de Plaza para el día 22 de Diciembre de 1937. 2.º Jefe de día.—Comandante de Ingeniería, don Mateo Bosch Sansó.

Requisitoria

Antonio Rufino Tur, Jaime Roig Ferrer, Antonio Navarro Martí, José Ribas, Juan Serra Antonio, Ferrer Guasch, Juan Guasch...

AYUNTAMIENTO

Para los damnificados por los bombardeos... Para proceder al reparto de los donativos recibidos en esta Alcaldía...

DEBES HACERLO POR PATRIOTISMO POR INTERÉS POR CURIOSIDAD POR QUE TE CONVIENE PORQUE...

CRISOL DE ESPAÑA

(la película patriótica del año) Porque en ella encontraréis reflejada fielmente la agitada política del pasado, que ha traído al precio de nuestra mejor juventud la NUEVA ESPAÑA

UNA, GRANDE Y LIBRE No es un reportaje más, sino la historia de España en película con todo su dinamismo e intensa emoción durante los últimos veinte años.

Estreno jueves próximo RIALTO y MODERNO

de la Guardia Urbana, el próximo jueves, día 23, a las 18. Asimismo se ruega a cuantas personas tengan el propósito de hacer algún donativo con este objeto, tengan a bien hacerlo antes de la fecha indicada.

Donativos

Ha estado en la Alcaldía don Mariano Dezcallar, haciendo entrega al señor Cirerol de la cantidad de 75 pesetas que, en concepto de indemnización por haber resultado herido en uno de los bombardeos, había recibido, rogando que dicha cantidad fuera destinada a Frentes y Hospitales.

También ha visitado al señor Alcalde don Servando Fernández Martínez, quien, por el mismo concepto, había percibido la cantidad de 75 pesetas, que ha puesto en manos del señor Cirerol para que éste las destine donde crea más conveniente.

El señor Cirerol se complace en hacerlo público al mismo tiempo que agradece su conducta a los generosos donantes.

Multas

Por vender carne falta de peso, ha sido impuesta una multa de quinientas pesetas a don José Sintés Orfila, domiciliado en la calle de Siquier, núm. 43.

También ha sido impuesta una multa de cincuenta pesetas a doña Catalina Ballester, que vive en el predio Sa Murere, Son Suher, por vender la leche en malas condiciones para el consumo.

GOBIERNO CIVIL

El resultado de la suscripción para el Aguinaldo del Combatiente

La suscripción nacional abierta con dicho objeto, ha obtenido en las diversas poblaciones de esta provincia la siguiente recaudación en metálico:

Alaró 815,75, Alcudia 310,15, Algaida 384,20, Andraitx 4.294,00, Artá 632,00, Banyalbufar 75,70, Binissalem 1.004,00, Búger 195,10, Buñola 913,30.

Calviá 543,05, Campanet 632,85, Campos 1.813,75, Capdepera 405,00, Costitx 257,55, Consell 118,05, Deyá 85,45, Escorca 104,00, Esporlas 1.114,90, Estalenchs 97,35.

Felanitx 5.005,00, Formentera 170,80, Fornalux 146,30, Ibiza 6.384,05, Inca 3.467,30, Lloret de Vista Alegre 289,60, Lloseta 312,70, Llubi 240,00, Lluchmayor 2.242,55.

Manacor 4.860,65, Mancor 82,00, Maria 3.712,00, Montuiri 238,60, Muro 679,40, Palma 112.326,20, Petra 576,00, Pollensa 530,75, Porreres 353,00, La Puebla 2.190,75, Puigpuent 218,95.

San Antonio 300,00, San José 351,25, San Juan 601,45, San Juan Bautista 435,45, San Lorenzo 358,00, Samsellas 410,00, Santa Eugenia 230,85, Santa Eulalia 947,30, Santa Margarita 3.795,50.

Santa Maria 320,40, Santanyi 972,65, Selva 511,65, Ses Salines 98,00, Sóller 4.194,35, Son Servera 256,00, Valldemosa 502,70, Villafraica 182,35.

Suma total: 173.128,00 ptas. Se han recaudado, además, treinta liras, moneda italiana.

Palma 18 de diciembre de 1937.—Segundo Triunfal.

Donativos Aguinaldo Pro-Combatientes

El secretario del gobernador al re-

cibir ayer mañana a los periodistas les dijo que el Gobernador había recibido un donativo de 250 pesetas del contratista de obras don Bernardino Seguí Garriga, rogándole las destinara a los damnificados con motivo del pasado bombardeo.

Del gremio de especuladores de aceite ha recibido el señor Gobernador un donativo de mil pesetas para que las destine como mejor le parezca.

De estas mil pesetas ha hecho el señor Gobernador el siguiente reparto: 250 pesetas para el Aguinado Pro Combatientes.

250 pesetas al Auxilio Social. 250 pesetas al Patronato Obrero. Y 250 pesetas a los damnificados con motivo de los pasados bombardeos.

El Gobernador ha estimado a todos los donantes la atención, congratulándose de que los palmesanos se hagan cargo de las necesidades así de la Patria como del prójimo.

El señor Fons ha enviado ya al alcalde las cantidades destinadas a los damnificados.

Saldo definitivo del Aguinaldo Pro-Combatientes

El saldo definitivo de las cantidades donadas para el Aguinaldo Pro-Combatientes era ayer de pesetas 173.934,25 contra el de 173.128 que arrojaba la lista anterior por lo tanto ha habido un aumento de 806,25 pesetas, habiendo sido ingresada la cantidad total en el Banco de España a disposición del Gobierno General.

Junta Reguladora de Importación y Exportación

Relación de los vales de entrega de almindrón de la cosecha 1937-38, que se hallan al pago en los siguientes Bancos:

Crédito Balear

Núm. de los vales: 1009, 1033, 1935 al 1944, 3601 al 3645, 6051 al 6068, 6072 al 6074, 6201 al 6250, 661 al 6650, 6801, 6802, 6804 al 6809, 6811 al 6815, 6851 al 6878, 7051 al 7100, 7351 al 7376, 7378, 7401 al 7449, 7501 al 7600, 7605, 7610, 7623, 7624, 771 al 7799, 7851 al 7951, 7953 al 8000, 8101 al 8300, 8451 al 8499, 8601 al 8650, 8655, 8751 al 8800, 8832 al 8841, 8848, 8851 al 8855, 8900 al 8949, 8951 al 8981, 9001 al 9144, 9150 al 9231, 9301 al 932a, 9351 al 9400, 9005, 9413, 9501 al 9639, 9651 al 9676, y 9678 al 9686.

Banca March

Núm. de los Vales: 941, 942, 1001 al 1008, 1010 al 1016, 1018 al 1030, 1032, 1034 al 1036, 1038 al 1050, 3551 al 3600, 6152 al 6155, 6162 al 6164, 6173, 6174, 6183, 6186 al 6188, 6301 al 6350, 6551 al 6562, 6565 al 6600, 7001 al 7007, 7101, 7103 al 7120, 7151, 7152, 7154 al 7200, 7377, 7602, 7701 al 7716, 7718 al 7726, 7728 al 7736, 7740, 7742, 7744 al 7746, 7801 al 7850, 8001 al 8100, 8351 al 8432, 8551 al 8600, 8651 al 8654, 8656 al 8700, 8801 al 8831, 8842 al 8847, 8849, 8850, 9401 al 9404, 9406 al 9412 y 9414.

Banco Hispano Americano

Núm. de los Vales: 6151, 6156, 6159 al 6161, 6165 al 6172, 6175, 6176, 6178 al 6182, 6184 al 6185, 6189 al 6195, 6199, 6200, 7251, 7288, 7335 al 7350, 7601, 7603, 7604, 7606, 7607, 7611 al 7613, 7615 al 7622, 7627 y 7747.

Fomento Agrícola de Mallorca

Núm. de los Vales: 943 al 948, 6001 al 6050, 7252 al 7287, 7608 al 7609, 7625, 7626 y 7628.

Banco Español de Crédito

Núm. de los Vales: 6157, 6158, 6177, 6190 al 6198, 7289 al 7334, 7614, 8301 al 8312, y 8313 al 8317. Palma, 20 de Diciembre de 1937. 2.º T.—El Presidente, José Casasnovas Durán.

DEL CARNET

Estimamos al nuevo Secretario Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Pablo Saiz Gralla, la atención de participarnos haber tomado posesión de dicho cargo, y el habernos ofrecido para cuanto redunde en beneficio de España y de su invicto Caudillo.

El Comandante Médico de la Armada Diplomado en Cirujía, don Miguel Sampol Antich, ha tenido la atención de ofrecérsenos en dicho cargo, atención que estimamos.

Madre y recién nacida siguen en perfecto estado de salud.

Con el nacimiento de una hermosa niña, han visto aumentado su hogar los esposos don Emilio Nadal y doña Teresa Simó.

Reciban las familias Nadal y Simó nuestro parabién.

Para pasar las Navidades con su familia, ha llegado don Antonio Clar Salvá, Oficial de Complemento.

LOS DIAS TRADICIONALES

La feria de Santo Tomás

Se celebró ayer, festividad de Santo Tomás, la tradicional feria.

El mercado, como en años anteriores, se estableció a lo largo de las Avenidas de Alejandro Rosselló y Estanislao Figueras viéndose numerosos pavos, gallinas y lechonas.

Se hicieron bastantes transacciones a los siguientes precios: Pavos, de 17 a 18 reales kilo.

Las lechonas de leche se vendieron alrededor de 3'50 pesetas kilo y las más grandecitas a precios que oscilaban de 2'75 a 3'25 pesetas, según clase.

En la plaza de abastos hubo los acostumbrados puestos de frutas y turrones; y los de figuritas para los nacimientos.

TEATRALES

Principal

Anoche, en función patriótica, a beneficio del acorazado «España» un grupo de aficionados puso en escena «No te ofendas, Beatriz» precedida de «Mañana de sol».

Exito de público, éxito de organización y sobre todo éxito de interpretación. ¡Hermosa velada de la tradicional noche de Santo Tomás! La hora avanzada en que terminó la función nos impide ser hoy más extensas, reservando para mañana la reseña de aquella.

Protectora-Cinema

En Protectora Cinema se prepara el estreno para esta tarde de la gran película Radio «La Gran Aventura de Sylvia». Cuanto se ha dicho de esta obra palidecerá al contemplarla en la pantalla, ha dicho un colega.

Un asunto pleno de interés y de hilación, un tema vibrante de originalidades y bellezas. Una refundición artística de su propio valor literario es «La Gran Aventura de Sylvia» adaptación de la obra de Compton Mackenzie publicada en forma de novela: Sylvia Scarlett.

Uno de los personajes más vigorosos que haya podido existir el cine, interpretados por una mujer es el que vive la formidable Katharine en «La Gran Aventura de Sylvia» admirable realización de Georges Cukor que tiene en su haber obras como David Copperfield y Las Cuatro Hermanitas.

Si sumamos todos estos valores unidos a los nombres de los protagonistas Cary Grant, Brian Aherne y Natalia Paley, así como la colaboración del famoso modisto Bernard Newman, al que tanta fama dieron los modelos de la película «Roberta», habremos dado con la obra perfecta del cine en la presente temporada. Katharine Hepburn la única luminar que consideran los críticos de cine como la actriz perfecta llega de nuevo a la pantalla de Protectora en el mas bello y delicioso film de la Radio.

«La Gran Aventura de Sylvia» es la única película de la Hepburn que se estrenará en Palma durante la presente temporada.

No cabe duda de que con tan fausto acontecimiento todo Palma desfilará por este coquetón cinema.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria

Remitido

Habiendo llegado a conocimiento de esta Dirección que, por parte de algunas personas, se comenta con espíritu malévoló el hecho de que la facturación de GAS Y ELECTRICIDAD S. A. a sus clientes se siga efectuando todavía, por lo que respecta a ciertas calles y plazas cuyas denominaciones fueron eliminadas por vis desinfección social y patriótica, con los antiguos nombres, cree del caso hacer público que la causa de la demora en efectuar los cambios oportunos reside principalmente en el hecho de ser muy crecido el número de las antiguas denominaciones que hay que sustituir, lo mismo en la capital que en los pueblos, y por lo mismo muy crecido también el número de facturas cuyas direcciones hay que rectificar, así como en el tiempo material requerido para hacer el crecido número de rectificaciones exigido para eliminar ciertos nombres y ciertas fechas cuya persistencia resulta molesta.

GAS Y ELECTRICIDAD S. A., que tiene dadas tan reiteradas pruebas de su adhesión al glorioso Movimiento Nacional y a cuyos dirigentes nadie puede aventajar en amor a la Patria, ha creído deber exponer los hechos que anteceden al juicio imparcial y sereno de la Opinión pública, en la seguridad de que nadie ha de permitirse dudar de su propósito de ir remediando, en la proporción que consienten las disponibilidades de tiempo y de material, la aparente deficiencia que se deja subrayada.

Palma de Mallorca, 21 de Diciembre de 1937.—2.º Año Triunfal. GAS Y ELECTRICIDAD S. A. El Director Gerente, L. M. Burgess. ¡Arriba España!

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados del ayer: Primera quiniela: Arrate, ganador; Echave, colocado. Los boletos (6-4) se pagaron a 43'90 pesetas.

Segunda quiniela: Echave, ganador; Jesús, colocado. Los boletos (4-2) se pagaron a 24'90 pesetas.

Tercera quiniela: Orio, ganador; Trecet, colocado. Los boletos (3-6) se pagaron a 24'30 pesetas.

Cuarta quiniela: Solozabal, ganador; Echevarría, colocado. Los boletos (1-5) se pagaron a 109'60 pesetas.

Primer partido: Atano-Rego (blancos) 25. Anacabé Echaburu (azules) 23. Segundo partido: Iriondo-Trecet (blancos) 30. Orio-Solozabal (azules) 19.

MARITIMAS

Movimiento del puerto Martes 21

Entradas: Procedente de Ibiza con carga general el velero «Tibidabo».

Salidas: Para San Luis de Roue el vapor inglés «Merklau» con carga general.

Para Sevilla el vapor correo italiano «Franca Faccio» con pasaje, carga y correspondencia.

SUCESOS

Hurto de naranjas

En Muro, Lorenzo Serra Barceló, denunció a la Guardia civil que en un hurto que posee en la calle de José y Maria de aquella villa, había notado falta de naranjas.

Como autores del hurto fueron detenidos los muchachos Miguel Carbonell Pascual, Jaime Ferriol Martorell y Jaime Quetglas Sastre, de 15 años los dos primeros, y de 14, el último; los cuales manifestaron que entraron en el huerto, saltando una tapia que lo cierra, al anochecer de los días 7 y 13 del actual, llevándose, aproximadamente, una docena de naranjas, que después vendieron a distintos jóvenes durante la celebración de cine en el teatro «Recreo» de aquella villa.

Denuncia

La Guardia civil del puesto de esta capital da cuenta al Delegado de Seguridad Interior y Orden público de haber denunciado al Jefe de la Defensa Pasiva Antiaérea al propietario del camión núm. 4031, por no llevar éste los faros pintados, conforme está ordenado.

Calda

Julia Mendoza Muñoz, de 30 años, habitante en la calle de Velázquez, 15, al caerse se produjo contusiones en ambas piernas y en el labio superior.

Fué auxiliada en la Casa de Socorro.

Accidente del trabajo

Juan Gelabert Mascaró, de 46 años, domiciliado en la calle de Calatrava, 64, trabajando se produjo una herida contusa en la región occipital.

Pasó a la Casa de Socorro, donde fué asistido.

RELIGIOSAS

Santos del día Santos Demetrio y compañeros mártires.

Cuarenta Horas

Empiezan en la Iglesia de San Felipe Neri, dedicadas a la Sagrada Familia.

A las 6, Misa cantada y exposición del Santísimo. Por la noche, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, Novena de Belén y reserva de Su Divina Majestad.

Visita

A la Virgen de la Cueva Santa en Santa Clara.

La Nochebuena en Lluch

Promete verse muy concurrida la función de Nochebuena en el Santuario de Nuestra Señora de Lluch.

Además de la tradicional «Sibila» y del solemne Oficio que empezará a las 12 en punto, la Escolanía del Santuario cantará varios escogidos villancicos de su extenso y selecto repertorio.

La Hospedería, libre ya, queda a disposición de cuantos tengan voluntad de ir a visitar la Santísima Virgen; el coche correo sale de Inca todos los días, a las cuatro de la tarde, y de Lluch para Inca, a las siete de la mañana, y, en la fonda del mismo Santuario, encontrarán los peregrinos cena abundante, preparada y servida con gusto, pulcritud y economía.

Horas de misa: Los días festivos, a las 5'30, 7'30, 9 (Oficio) y 10'30. Los días laborables, a las 5'30, 6, (Oficio) y 7.

Teatro Balear Jueves 23 Diciembre Grandioso Estreno La parada de los monstros De complemento Nada más que un gigolo y Compañeros de Juerga Programa monstro Metro Goldwin

CUBRA Los gastos que le ocasionaría una defunción en su hogar. La Funeraria Lloret Unica netamente mallorquina Le responde con capital propio General Mola, n.º 23. (antes Unión) Teléfono 2017

Acaba de ponerse a la venta: MADRID BAJO LAS HORDAS (Vía dolorosa de la Capital de España) por FERNANDO SANABRIA La obra más sensacional del año. El libro cuya lectura no olvidará jamás. De venta en todas las librerías. Si no la tiene su librero, pídale a EDITORIAL S. H. A. D. E. - AVILA Precio 5 pesetas. Envios contra reembolso

TEATRO LIRICO Jueves: Magno acontecimiento cinematográfico MONUMENTAL ESTRENO EN PALMA CONTRABANDO HANS ALBERS - LOTTE LANG El gigantesco film con que la UFA asombra anualmente al mundo... ¡Y que Vd. espere! Fantástica producción de la lista 1938

ULTIMAS NOTICIAS

NOTICARIO

Inglaterra quiere ser neutral en la guerra española

Londres.—Esta tarde se desarrolló en la Cámara de los Comunes el anunciado debate sobre la política exterior de la Gran Bretaña. Chamberlain pronunció un discurso en el que expuso cuál es la situación del problema del Extremo Oriente. Intervino el jefe de la oposición laborista Mr. Atlee, quien combatió la política de no intervención seguida en España. Le contestó el jefe del gobierno Mr. Chamberlain afirmando que la oposición laborista le que desea es la intervención en favor de una de las partes beligerantes y que el interés del Imperio, es mantenerse neutral.

Se crea un sello para la lucha antituberculosa

Salamanca.—El Boletín Oficial del Estado de 13 de diciembre, número 416, inserta el siguiente decreto número 431: «La necesidad de incrementar los recursos precisos para que el Patronato Nacional Antituberculoso pueda cumplir sus fines, motivó la publicación del decreto número 202, en virtud del cual se elevaron a tal efecto las tasas postales para el interior del país en un determinado día de cada mes. Las dificultades surgidas para la aplicación de dicha norma pueden obviarse sustituyendo el sistema adoptado por otro consistente en que se aumente el franqueo tan solo durante los últimos días del año actual y los primeros días del año próximo, sin quebranto alguno para los intereses encomendados a dicho Patronato, habida cuenta del mayor número de correspondencia que ha de circular en este período.

Para hacer efectivo este decreto ha sido confeccionado un sello especial de 0.10 osetas «Pro-tuberculosos pobres», que podrá sustituirse, donde no los haya todavía, por sellos ordinarios del indicado valor y cuyo importe integro ingresará en los fondos del Patronato Antituberculoso.

La correspondencia postal que se curse por el interior de las zonas liberadas de España, desde el 22 de diciembre al 3 de enero ambos inclusive llevará forzosamente para poder circular, además del franqueo exigido por la vigente ley del Timbre, y siempre que éste sea por lo menos de 0.15 pesetas una sobretasa de diez céntimos. Queda por lo

tanto exceptuada la correspondencia que durante aquel período se franquee con timbre inferior a 15 céntimos.

Desórdenes en Barcelona. Vascos contra catalanes

Paris.—Según comunican de la capital catalana, hoy se han producido graves desórdenes en Barcelona. Han surgido conflictos entre los refugiados vascos, que únicamente quieren obedecer las órdenes del llamado gobierno vasco, y la policía catalana, que ha establecido el régimen de terror siguiendo el modelo de la GPU (Ugobes) soviética. El periódico «Le Petit Journal» da cuenta de que varios jefes vascos han quedado desprovistos de su pasaporte y se hallan constantemente vigilados por la policía. El mismo periódico dice saber de fuente autorizada que ha sido descubierta una conspiración para asesinar a Prieto, habiendo sido descubiertos y detenidos los conspiradores.

Homenaje a Ludendorff por la ciudad de Munich

Munich.—En una reunión solemne del Consejo municipal de Munich, capital del movimiento nacional-socialista, se ha honrado hoy la memoria del general Ludendorff, fallecido en esta ciudad. El presidente del consejo municipal pronunció un discurso en el que dijo que el nombre del ilustre difunto permanecerá para siempre unido al movimiento Nacional-socialista.

Entrevista aplazada

Río de Janeiro.—La entrevista proyectada entre el presidente del Brasil y el de la Argentina ha sido aplazada para la segunda quincena del mes de enero próximo.

Automovilistas!

La luz excesiva de los faros de automóvil y similares, puede orientar a los aviones enemigos en caso de bombardeo nocturno; para tu seguridad y la de tus semejantes, evita el peligro y las responsabilidades en que puedas incurrir.

USA CUBRE FAROS ALOMA. Avda. A. Rosselló, 98.

Modelo reglamentario, confeccionado a medida y revisados por la D. P. A. Precio aprobado 3'50 pts. cada uno.

El número de nuestro teléfono es el 1745

CRONICA INTERNACIONAL

Flirteos costosos

El ministro de negocios extranjeros de Francia Mr. Delbos regresó ayer a Paris, dando término a su largo viaje por la Europa central y oriental. Vuelve cansado, poco animoso y no muy satisfecho del resultado de su tournée, pues no ha logrado obtener ningún resultado tangible, apesar de los sacrificios que cuesta a Francia el cumplir los compromisos contraídos con las naciones de la Pequeña Entente, que representan una serie de cargas económicas, financieras e incluso militares sin provecho alguno para Francia. De ello ha protestado ya el Estado mayor del ejército francés. Las amistades políticas de Francia son más que nada, una carga arrojada sobre las débiles espaldas burguesas de los franceses por unos señores que con su sonrisa hueca, bajo unos bigotes engomados, viejos verdes del mundo diplomático, buscan con la flor en el ojal algunas naciones a las que ofrecer su protección a cambio de una mirada amorosa o una promesa de amistad.

Pero esos políticos franceses que huelen a polilla y alcanfor y que se mueven sobre unos zapatos de brillante charol con bolines, no saben de las conductas claras y viriles, de los heroísmos nacionales, de los caminos rectilíneos, de las vidas orientadas de cara al sol de una mejor

existencia. De su viaje a Bucarest, a Belgrado y a Praga sólo ha traído Mr. Delbos la bolsa vacía, la cartera flácida, una «servilleta» como suele decirse, cuya vacuidad trata de disimular con unos acuerdos llamados económicos (y que constituyen una sanguijuela para la economía francesa) y unos préstamos que no hacen más que aumentar de modo sumamente gravoso los impuestos del pueblo francés. Catorce mil millones de francos cuesta a Francia el mantener vivas aquellas amistades de que tanto blasona y esos aplausos que las multitudes oficiales han tributado a Mr. Delbos a su paso por las capitales amigas. Esos aplausos que ha ido a mendigar de las muchachas del Danubio que en una mano le brindaban bombones y con la otra le hacen un gesto de burla, o le ofrecen unos bordados rusos pasados de moda para su camisa de viejo galanteador.

Ha de convencerse la diplomacia francesa de que la política internacional es una dama que sólo se deja vencer por la juventud de los nuevos ideales ardida y tenaz, sufrida y heroica, que sabe luchar por conquistar un porvenir mejor; o por esa primavera dinámica de la muerte en las trincheras sin haber conocido el beso de la novia, como dice nuestro poeta Conde de Foxá.

Noticias del Extranjero

RADIOGRAMAS

España

El embejador italiano en Argentina Sr. Gueriglia exaltó la figura de Franco

Buenos Aires.—Todos los periódicos publican una amplia entrevista que el embejador italiano Gueriglia tuvo con los periodistas de la región de Buenos Aires y en la que habló de la cuestión española que conoce a fondo por haber estado en España recientemente llegando a las primeras líneas del frente de Zaragoza. El embejador declaró subrayando la expresión que en las provincias de la España nacional se vive una vida normal y el espíritu de las tropas que combaten es eleadísimo. Gueriglia exaltó la figura del general Franco que dará a España el fundamento gloriosos que merece.

La guerra en Extremo Oriente

Los avances japoneses por el norte de China

Hankou.—De dicha capital y por noticias procedentes del campo chino se declara que el avance de los japoneses por el norte de China no va en favor de estos.

Se fundan dichos comentarios en que el terreno se adapta perfectamente para establecer una defensa cerrada contra el ejército de ocupación.

La línea de defensa de los chinos se extiende desde Shopo a Chang-palin hacia el norte de Chuchou.

La explotación del cañoneo del «Panay»

Shanghai.—Las autoridades japonesas han manifestado que en virtud de una declaración hecha por el comandante agregado a la embajada japonesa, Kumakichi Hazada, el cañonero americano «Panay» que fué hundido por los aviadores japoneses, disparó sus cañones contra estos y que al mismo tiempo las afirmaciones de que los aviadores habían hecho fuego de ametralladora contra el barco americano o contra los supervivientes del mismo.

Los japoneses aseguran sin embargo que ellos dispararon sus ametralladoras contra varios barcos chinos que huían.

Han sido detenidos 370 jefes y ha sido disuelto el partido proletario

Tokio.—Las autoridades japonesas han declarado que el día 15 de Diciembre se había detenido a 370 jefes del partido proletario acusados de haber violado la ley de la preservación de la paz y por actividades análogas a las desarrolladas por el Komintern.

Entre los detenidos figuran varios parlamentarios, tres profesores de Universidad y un publicista.

Al mismo tiempo se ha disuelto al Partido Proletario y las Asociaciones Obreras.

Inglaterra refuerza su flota de Oriente

Tokio.—Todos los periódicos del Japon publican la noticia de que Inglaterra ha decidido reforzar la flota inglesa del Oriente.

Parece que el anuncio de dicha medida la dan los periódicos sin darle demasiada importancia.

Dos años durará el servicio militar

Tokio.—El servicio militar de los

marineros del Japon ha sido prolongado hasta dos años.

Los médicos tendrán que servir análogamente un tiempo proporcional a dicho aumento.

Para resistir mejor se armará a toda la población

Cantón.—Las autoridades de Cantón han decidido armar a toda la población de la provincia a fin de resistir mejor el progreso de los japoneses.

El cónsul de los Estados Unidos ha comunicado a todos los ciudadanos americanos que salgan de la ciudad.

Polemizan acerca de la cuestión china la prensa francesa y la británica

Paris.—Se ha observado estos últimos días que la prensa francesa y la inglesa empiezan a polemizar sobre la situación del Extremo Oriente siendo sintomático que esto ocurra.

Ahora que Inglaterra ve sus intereses amenazados en los mares de China, algunos periódicos de Inglaterra se acuerdan de repente de las relaciones cordiales que existen entre los dos países poniendo de manifiesto el que si Inglaterra envía sus barcos a los mares del Oriente, Francia debe montar la guardia en el mar Mediterráneo.

«La Acción Francesa» empieza abriendo la polémica con los periódicos ingleses recordando que solo era ayer el que muchos de dichos periódicos predicaban el aislamiento espléndido, en cambio hoy llaman urgentemente a Francia la cual entre otras cosas debe poner a la disposición de Inglaterra sus bases en la Indochina.

El periódico reprocha a Inglaterra su indiferencia cuando Francia se encontraba en trance apurado y necesitaba colaboración afectiva.

Imperio Italiano

La Escuadra alemana visita Napoles

Roma.—Varias unidades de la escuadra alemana compuesto del acorazado «Deutschland», de los destructores «Falke», «Kondor», «Greif» y de un barco depósito llegó a Napoles, procedente de Cagliari para hacer una corta visita a la ciudad.

La escuadra está mandada por el almirante Marschall.

Alemania

El entierro de Ludendorff

Munich.—Los restos mortales del mariscal Ludendorff fueron colocados en un féretro a las ocho de la mañana del martes.

A las diez el féretro será conducido del Hospital al cuartel general del ejército en Munich que se encuentra a poca distancia del lugar donde ha muerto.

La viuda del mariscal, Matilde, sus dos hijos y su hija, estuvieron en la habitación donde murió, durante toda la noche.

Entre las primeras muestras de condolencia que la familia ha recibido, figura la del mariscal Reichenau comandante del 8 cuerpo del ejército.

El funeral será una prueba de la simpatía que tenía el general ya que son muchos los amigos que han llegado a Munich para asistir a los mismos.

En el edificio del cuartel general

El general Miaja

Es un farsante o un malhechor

Retratado junto a Atlee y a unas ilustres danzaderas del laborismo británico hemos visto al general Miaja que, como sus visitantes marxistas, saludaba con el puño en alto como dispuesto a descargarlo contra alguien. Nos ha impresionado singularmente este gesto del bárbaro general, un viejo general del ejército español que por lo visto se pasó cincuenta años de vida militar ocultando que era un farsante y que aunque sirviera en la gloriosa infantería española era un antimilitarista y un revolucionario que aguardaba la ocasión propicia para cancelar su historia y ponerse al servicio de los enemigos del Ejército, de la Patria y del Estado.

El general Miaja se hizo infante bajo la dinastía de los Borbones. De manos regias recibió su real despacho. Juró lealtad a la reina madre, y ahora, en la vejez, con la cabeza cana, el corazón apagado y sin luz apenas en los ojos, se convierte en un furibundo revolucionario que saluda con el puño en alto como un bolchevique internacional. Realmente resulta bien encuadrado al lado de esas danzaderas menopáusicas y delirantes del laborismo inglés, el general viejo y estoico. Sin duda los visitantes extranjeros le preguntarían muchas cosas para tener que contar de regreso a su país, pero suponemos que él habrá sido discreto y no habrá referido mas que lo que un buen marxista puede referir. No les habrá dicho nada, por ejemplo, de la manzana realizada por los marxistas en el cuartel de la Montaña, donde asesinaron a tantos y tantos compañeros del general Miaja, asesinatos que Miaja mismo ordenó. Seguramente

no les habrá dicho nada de esto. Y mucho menos les habrá contado que en aquellas matanzas que él presidió colaboró aunque no fuera mas que indirectamente, un teniente de asalto que en breve vamos a nombrar. No Miaja habló a los laboristas de otras cosas; les dijo que la República representaba la libertad, la justicia, el derecho, etc., contra cuyos postulados se habían sublevado a traición unos generales que no respetaban la conciencia ni el honor ni la vida de los españoles.

Pues bien, para que se entere más ter Atlee, le diremos que el teniente de asalto don José Miaja, combatió te roje como su padre, se pasó a los ejércitos de Franco en el frente de Toledo. ¿Qué habría hecho el gobierno de Barcelona, si hubiera logrado echar mano de un combatiente que resultase ser hijo de un destacado general nacional? Es fácil contestar recordando lo que hicieron con los oficiales del cuartel de la Montaña. Pero los nacionales no obran así. Con el teniente de asalto don José Miaja se ha hecho sencillamente lo que se acostumbra hacer con los demás: juzgarlo, junto con otros trece oficiales que se pasaron a nuestras filas aquel mismo día, todos los cuales han sido absueltos. ¿Lo sabe el general Miaja? ¿Sabe que hemos absuelto a su hijo? Si lo sabe, y si acuerda de su juventud y de los juramentos que ha hecho, de defender la libertad de la Patria y el honor del ejército y la bandera nacional, todo lo cual combate y traiciona en su vejez, decimos nosotros con absoluta seguridad que el general Miaja es un farsante o un malvado.

se han puesto banderas con adornos de paño negro.

Los autobuses y tranvías de la población también llevan crespones negros.

Se han empezado a levantar enormes mastiles para colocar banderas en el trayecto que tiene que seguir la comitiva funeraria.

Japón

La fecha de los Juegos Olímpicos

Tokio.—El Comité de Organización de los Juegos Olímpicos del Japon ha fijado el 24 de agosto del año que viene a las cuatro de la tarde, la inauguración de dichos juegos y el día 8 de septiembre la fecha de clausura a las cuatro de la tarde.

Con dicho motivo se ha votado un nuevo crédito para dicho acontecimiento deportivo.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico. Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Francisco Medina Martí

MEDICO

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Durante los meses de noviembre y diciembre, no visitaré los jueves e su despacho. Calle Muntaner, 10. Retardos urgentes: Teléfono 2985.

No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA» PUES CADA 10 AÑOS LE ABONAN EL VALOR DE UN SERVICIO. Calle Francisco Sancho, 35. Teléfono 2529 PALMA DE MALLORCA

Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mar. Terreno.

Patronista calzado

se ofrece, como modelista o cortador solo por las tardes. Informes: «El Día» Danús, 2.

TROCADERO

Día 23, JUEVES DE MODA, a las 5
FESTIVAL DE MUSICA ALEMANA

ELLA ES UN MUCHACHO!

UN MUCHACHO ATOLONDRADO, DIABOLICO, INQUIETO Y PILLLO... ASTUTO COMO UN ZORRO, DURO COMO UN AZOTE... SOBRE LA HUELLA DE UNA AVENTURA SUBLIME!



Si!! esta es la HEPBURN que Vd. no conoce.

Katharine HEPBURN

En su más sorprendente actuación

La Gran Aventura de Sylvia

con CARY GRANT BRIAN AHERNE

Un film Radio... naturalmente!

HOY MIERCOLES - TARDE Y NOCHE GRAN SOLEMNIDAD
RIGUROSO ESTRENO EN PALMA
PROTECTORA

¡¡ Ya está a la venta !!
ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección provisional; S. Bartolomé, 1.—San Sebastián.
EL ESPLendor DEL IMPERIO ITALIANO
SU GRANDEZA - SU PUJANZA
OIGA LA VOZ DEL DUCE en su discurso en el 15 aniversario de la MARCHA SOBRE ROMA.
IMPONENTE manifestación del Fascio
LOS LEGIONARIOS Españoles asisten al acto con los representantes diplomáticos de todo el Mundo.
(Es un reportaje «LUCE»)
Lo que será la Nueva España de Franco.
Jueves - RIALTO Y MODERNO - Jueves

Dulces y Turrónes
PARA NAVIDAD
Casa Rosselló
OLMOS, 139-PALMA